

son haut patronage et qui ne manquait pas d'encourager et de féliciter par lettres les jeunes gens qui avaient paru sur la scène.

Puisse Sir Daniel, qui rentre dans la vie privée avec l'estime et le respect de tous les citoyens, jouir de longues années du bonheur intime que procure la conscience d'une longue et honorable carrière si dignement remplie !

La liste des lieutenants-gouverneurs du Manitoba depuis l'entrée de la province dans la Confédération nous semble intéressante et nous aimons à la consigner ici: Hon. A.-G. Archibald, 20 mai 1870. Hon. F.-G. Johnson, 9 avril 1872. Hon. Alex. Morris, 2 décembre 1872. Hon. Joseph-E. Cauchon, 2 décembre 1877. Hon. J.-C. Aikins, 22 septembre 1882. Hon. J.-C. Schultz, 1er juillet 1888. Hon. J.-C. Patterson, 2 septembre 1895. Hon. Sir D.-H. McMillan, 16 octobre 1900. Hon. D.-C. Cameron, 1er août 1911.

UN EVEQUE DE VINGT-HUIT ANS.

De l'Action Sociale de Québec.

Tous les journaux du Canada ont annoncé ces jours derniers la consécration de Mgr Power, évêque de St-Georges de Terre-Neuve. Mgr Power n'a que 34 ans. On n'a pas manqué de faire sonner bien fort que Mgr Power est le plus jeune évêque de l'Empire Britannique.

Nous avons eu encore mieux en Canada. Mgr Taché, décédé archevêque de Saint-Boniface, fut sacré évêque à 28 ans.

Mgr Taché a raconté lui-même comment il fut choisi comme coadjuteur de Mgr Provencher.

Il était dans les missions de l'Ouest, lorsqu'il reçut une lettre de Mgr de Mazenod, supérieur général des Oblats, qui lui commandait de se rendre à Marseille.

En le voyant, Mgr de Mazenod lui dit: — Tu seras évêque.

— Mais, Monseigneur, mon âge, mes défauts, telle et telle raison. .

— Le Souverain-Pontife t'a nommé, et quand le Pape parle, c'est Dieu qui parle.

— Monseigneur, je veux rester Oblat.

— Certes, c'est bien ainsi que je l'entends.

Le Père Taché eut beau plaider, il lui fallut obéir. Et le 23 novembre 1851, à l'âge de 28 ans, il recevait la consécration épiscopale des mains de Mgr de Mazenod.

MANIERE DE PARLER.

Il est dans l'ordre pour les diocésains de ne pas exprimer le nom de famille du chef du diocèse, mais de dire: " Monseigneur l'Evêque, Monseigneur l'Archevêque, ou " S. G. Mgr l'Evêque, S. G. Mgr l'Archevêque. " ou encore simplement: " l'Archevêque ou Monseigneur. " Les étrangers, en dehors du diocèse, disent avec raison S. G. Mgr Bégin, S. G. Mgr Langevin, etc.